

Eminence,  
Excellence,

Les laïcs français qui vous adressent l'étude jointe ont hésité longtemps avant de s'y résoudre. Ils ont prié le Saint-Esprit de les guider, et c'est en définitive, l'oraison de la Pentecôte qui les a décidés à l'envoyer à trois cents Pères Conciliaires, en leur demandant de transmettre leur cri d'angoisse à Notre Très Saint Père le Pape Paul VI.

C'est le " recta sapere ", goûter ce qui est bien, qu'ils ont retenu, - ils peuvent l'affirmer dans l'humilité de leur condition de pécheurs, dont ils n'ignorent ni ne sous-estiment les fautes, les faiblesses, les erreurs, ni même peut-être l'orgueil, - c'est cette maxime qu'ils ont voulu comme la règle de leur vie. Ils l'attestent devant Dieu et leurs confesseurs le savent.

A cette fin, qu'ils n'atteindront pleinement sans doute jamais, ils ont décidé de suivre les enseignements de Notre Mère la Sainte Eglise, Une, Sainte, Catholique, Apostolique et Romaine.

Et plus précisément encore, ils ont cherché à appliquer fidèlement les consignes données en 1944 par S.S. Pie XII aux Catholiques français, à peine sortis encore de la tourmente nationale dans laquelle la Providence les avait plongés; consignes qui se résument ainsi :

- Nécessité de la vie intérieure sans laquelle le chrétien tombe dans l'hérésie de l'action;

- Soumission d'amour à l'Eglise, au Pape et aux Evêques unis au Pape;

- Observation de la Vérité dans la Charité, et d'abord de la Charité vis-à-vis de leurs frères dans la foi.

Leur volonté de filiale soumission d'amour au Pape et aux Evêques les a conduit à se pénétrer jusqu'au tréfonds d'eux-mêmes de l'enseignement des Souverains Pontifes qui, c'est la merveille des merveilles, et le monde le sait bien, est UN à travers les siècles.

En vérité, devant Dieu, et jusqu'à leur heure dernière, qu'ils mettent sous la maternelle et miséricordieuse protection de la Très Sainte Vierge Marie, Mère de Dieu et Mère de l'Eglise, qui sait que leurs intentions sont pures, ils ne peuvent dire autre chose.

**PATRIMONIO UC**  
C'est pourquoi, à la lumière même de cet enseignement du Magistère, les Constitutions Conciliaires et les toutes récentes déclarations de S.S. Paul VI les plongent dans un abîme de trouble et d'incompréhension, et leur font endurer des souffrances indicibles. Car l'enseignement qui leur est ainsi dispensé leur apparaît reprendre, les unes après les autres, les propositions condamnées au cours des siècles par l'Enseignement du Magistère Suprême de l'Eglise et des précédents Conciles.

Ils ne peuvent plus se taire . Ils vous disent en cette étude, leur inquiétude, leur angoisse, leur bouleversement, car, semble-t-il, ce sont les fondements mêmes de leur foi qui sont en jeu .

Et de plus, ce qu'ils voient autour d'eux dans leurs Paroisses les incite à penser que, dès maintenant, on peut juger l'arbre à ses fruits .

Ils se permettent de vous demander, Eminence, Excellence, de faire savoir au Saint-Père, qu'humblement prosternés devant le Successeur de Pierre, Vicaire de Jésus-Christ, ils

le supplient de mettre fin à leurs horribles craintes par les définitions dogmatiques et les anathèmes qui, depuis les origines de l'Eglise, ont éclairé, conduit, et sauvé leurs Pères, et qui les ont eux-mêmes, jusqu' à présent, guidés et réconfortés.

La signature de cette lettre et du document qu'ils se permettent de remettre à Votre Eminence, à Votre Excellence porte à dessein les seuls noms de baptême de ces chrétiens inquiets mais confiants en sa haute bienveillance. Celle-ci ne manquera pas, ils en sont sûrs, de comprendre les raisons d'une telle prudence. Ils s'en départiront volontiers, sous le sceau du secret de la confession, à la demande éventuelle et bien lègitime de Votre Eminence, de Votre Excellence, dont ils sont et s'avouent les très humbles et très obéissants serviteurs.

Paris, le 31 Mai 1965

En la fête de Marie Reine du Monde.

PATRIMONIO UC

Marie-François. Marie-Luce. Pierre Michel  
Denyse. Chantal. Marie. Charles. Marie-  
Bibiane. Bertrand Jacques. Jean-Charles. Marie-  
Marie-Jeanne. Jean-Paul. Anne Michel  
Henri-Jacques

Toute correspondance pourra être envoyée à l'adresse suivante : Mr. Hendrickx , 21 rue Decamp , Paris XVIème , qui transmettra .